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REUNIAo ORDINARIA DE 6-2-84 

Aos seis dias do mês de Fevereiro do ano de mil novebéntos e oitenta 

e quatro, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niõe s da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a presidênc~ 

do Pre sidente, Sr. Dr. José Gi rão Pereira, e com a presença dos Vereadore s Srs. 

Eng~ José Arménio Sequeira Pereira, Eng~ Vítor José Pedrosa da Si lva, Capitão wís 

Ant6nio Moreira Tavares, Cust6dio das Neves Lopes Ramos, Prof. Dr. Celso de So~a 

Figueiredo Gomes e Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído por 

todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo 

com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Pre sente o balancete desta Câmara Municipal, respeitan

te ao dia três do mês corrente, que apresenta um saldo de trinta e um milhões seis 

centos e cinquenta e quatro mi 1 novecentos e setenta e um escudos, em dinhei ro , e 

vinte e dois mi lhões oitocentos e cinquenta e seis mil trezentos e nove escudos e 

cinquenta centavos, em documentos de despesa. 

NÚCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - EDIFfCIO-TORRE: - Os Verea

dores Srs. Cust ód i o Ramos e Dr. Portugal da Fonseca, referiram-se, uma vez mais, 

ao facto de continuarem a ser procurados por diversos moradores do Edifício-Torre, 

os quais reclamam contra várias anomalias verificadas nas suas habitações. 

O Sr. Presidente, comunicou que foi nomeada uma Comissão constituída 

por três peritos, sendo um da Empresa, outro dos Serviços Municipal izados e a 

Engenheira Lucília Cunha, dos Serviços de Habitação da Câmara, e que as avarias 

que se verificavam, nomendamente, na moto-bomba, no elevador, na luz, etc., estão 

praticamente resolvidas. 

Foi deliberado, por unanimidade, sol icitar à mencionada Comissão que 

faça um levantamento de todas as avarias que porventura ainda existam, a fim de 

a Câmara apreciar antes de ser feita a recepção definitiva da obra. 

TURISMO: - O Vereador Sr. Capitão Morei ra Tavares comunicou que a 

Comissão Municipal de Turismo se encontra representada na Fitur, em Madrid e que 

no passado dia 2 se realizou o dia de Portugal naquele Certame, o qual teve uma 

enorme afluência de público . 
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CULTURA - Espectaculos: - O verV/cJ ~r Sr. Cus Ramos deu cohhe c i> 

mento que o Sindicato dos Bancários do Norte comemoc~~te o seu cinquentená

rio e que, al~m de iniciativas de âmbito sindical, se prop6em, tamb~m, levar a 

efeito, acções de índole cultural, nomeadamente, a apresentação em todas as Dele

gaçoes, das peças "Fernão Mendes" e "Um Dia na Capital do Império", pelo grupo de 

teat ro "A Bar ra ca". 

Foi deliberado, por unanimidade, apoiar aquela iniciativa. 

O Sr. Presidente, no uso da palavra, sugeriu que, para este tipo de 

espectáculos, se passasse a uti lizar o Salão dos Bombei ros Novos, tendo ficado 

encarregado o Vereador Sr. Custódio Ramos de estabelecer os necessários contactos. 

REGULAÇAo SEMAFORICA DO TRANSITO: - O Vereador Sr. Eng? Vítor Si lva 

comunicou, que tendo em vista que as propostas abertas na reunião de 10 de Janei

ro, findo, para a colocação de semáforos na Ponte de Pau, não satisfaziam os fins 

em vista, solicitou novas propostas alternativas, pelo que propôs que fosse adju

dicada a execução dos respectivos trabalhos à REPREMER, pela quantia de um milhão 

duzentos e trinta e cinco mil setecentos e trinta e nove escudos, conforme propo~ 

ta que aqui se dá como transcrita. Foi deliberado, por unanimidade, aprovar esta 

proposta e conferi r poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para 

outorgar no correspondente contrato. 

FORNECIMENTOS: - Presente uma proposta da Metalofabril, para o forne

cimento de um dispositivo destinado a ser aplicado na máquina de lavar os conten 

tores de recolha de lixo, com vista ~ sua desinfecção. Foi deliberado, por propo~ 

ta do Vereador Sr. Eng'? Vítor Silva e por unanimidade, adjudicar aquele di s pos i t i 

vO pela quantia de setenta e cinco mil escudos. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presente o processo de obras n? 27/83, de Manuel 

Benedito Martins, a apresentar exposição referente ao projecto para construção de 

uma habitação num terreno agrícola que possui no lugar e freguesia de Cacia. Depois 

de prolongada troca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, com a absten

ção do Vereador Sr. Custódio Ramos, autorizar a construção pretendida, devendo a 

secção técnica dar as respectivas condicionantes. 

O Vereador Sr. Custódio Ramos, fez a seguinte declaração de voto: 

"Ahs t i ve me por continuar a não estar a ser cumprida a lei sobre solos agrícolas".r 

Tamb~m o Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca declarou o seguinte: 

"Enquanto não houver um o r den aroen t o do território do concelho de Aveiro, no que 

se refere a solos agrrcolas, acho que não temos capacidade para indeferi r em tal 

mat e r i a l
' . 



VISTORIAS, - A Câ",aca tomou conhe ~to 

pelos Serviços Municipuis de Habitação, acercr'l:: vis t.a1Ías 
,/ 

tações da Rua Tenente Coronel José Afonso Lucas~/caciu, e ao n? 17-2 ? do Lu~ 

go da Praça do Peixe, nesta cidade, as quais se e ncon t r am em muito mau estado de 

conservação, ameaçando, até, ruína . 

Depois de breve troca de impressões sobre o assunto, foi deI iberado, 

por unan l rnl dade , remeter esta informação ã Comissão das apreciações de Santiago, 

com vista a ser feita uma vistoria e s pe c i f i cada a ambas as habitações, a fim de, 

posteriormente, a Câmara resolver o assunto. 

- O Sr. Presidente, solicitou, também, ao Sr. EngC? Maçarico, que 

efectue uma vistoria oficiosa ã casa velha da Quinta do Canha, para apreciaç~oda 

Câmara. 

OBRAS EMBARGADAS: - Foi deliberudo, por unanimidade, confi rmar o em

bargo das obras levudus a efeito pelos Srs. Afonso Pi res Noguei ra, Jo~o Guiomar 

das Neves e Carlos Russo Marquinhos, em virtude de terem sido construídas sem 

prévia licença camarária. 

HABITAÇAO: - Lida uma carta de Francelina Freixiei ra, residente numa 

casa pertença dos C.T.T., a solicitar o apo i o dos serviços camarários com vista 

a obter uma heb l t açá o , dado que tem que abandonar a sua residência no mês de Fe

vereiro , corrente. 

Foi de l i berado , por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, a

preciar este caso juntamente com as reservas de Santiago. 

BAIRRO SOCIAL DO CAIAo: - Foi presente um requerimento de Americo de 

Sousa, morador no bloco 9, rés-do-ch~o, bo Bairro Social do Cai~o, a sol icitar a 

r udança para um apartamento T4 , em vi rtude de o T3 que habita não ter condições 

de habitabi I idade capazes para o seu agregado fami liar, composto de 10 pessoas. 

Lida a l n f o rmaç ao prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se dá 

como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, nos termos da mesma, deferir a 

pretensão formulada, devendo os respectivos serviços dar conhecimento do facto ao 

Fundo de Fomento de Habitação. 

- Foi lido outro requerimento de Ricardo Martins Pinto, residente tam

bém, naquele. Sai rro - Bloco n? 7 - a sol icitar u mudança para o Bloco n~ 6 - ~s

-do-chão, esquerdo -, do mesmo Bairro, em virtude de ser menos húmido. Foi tarrbém 

lida a informação p res t ada pelos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se 

dá como transcritu, tendo sido deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, de

vendo os serviços respectivos dar conhecimento ao Secretário de Estado da Habita



(/ , . \ '1/J!", / / 
J
-: 

" 
~~ ~, / '<:;/ "'./ '/; ~_ .;' 

çao, para aprovação da transferência. . / L-t
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. _.. _. - .. ...ç- _o .· __ ... .ç.._ -" . -d.t. ~ORA: - Foi de] iberado, 

por unanimidade, abri r concurso para a exploraç- sonora no recin 

to da Fei ra de Março, devendo as propostas da~ entrada na Secretaria desta Câma

ra, até às 17 horas e 30 minutos do próximo dia 24 do corrente. 

IDEM - EXPLORAÇAo DE PUBLICIDADE EM CARTAZES: - Foi também del ibera

do, por unan imidade, ab r i r concurso para a e xploração de publicidade em cartazes, 

durante o período da Fe ira de Março, devendo, igualmente, as propostas dar entr~ 

da na Secretar ia, até as 17 horas e 30 minu t os do próximo dia 24 do corrente. 

FEIRA DOS 28: - A Câmara tomou conhecimento de uma exposição subscri

ta por vários comerciantes que costumam exercer a sua actividade na Fei ra dos 28, 

a solicitarem que a referida fe ira não se realize durante o período em que decor

rer a Fei ra de Março e ainda que cada feirante mantenha o lugar que tem ocupado. 

Depois de breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, indeferi ros 

pedidos formulados. 

POSTO HfplCO DE SARRAZOLA: - Foi lido o ofício n9 218, de 10 de Janei 

ro, último, da Direcção Regional de Agricultura da Bei ra Litoral, a solicitar que 

a Câmara autorize o funcionamento, durante os meses de Feverei ro a Junho, do pos

to hípico no lugar de Sarrazola, da freguesia de Cacia. 

Foi deliberado, por unanimidade, deferi r aquela pretensão. 

INSTALAÇAo DE ESTABELECIMENTO INDUSTRIAL : - Foi lido um requerimento 

de João dos Santos Júnior, proprietário da Recauchutagem Riamar a so licitar que 

a Câmara lhe passe uma certidão comprovativa de que a Câmara não vê inconveniente 

na instalação da referida oficina de recauchutagem e vulcanização de pneus. 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Fiscalização, que aqui se 

dá como transcrita, e tendo em vista que o local em que a referida oficina se en

contra instalada, estará brevemente a corte por força do plano de urbanização já 

aprovado, foi del iberado, por unanimidade, dar parecer desfavorável à instalação 

da industria em causa. 

Mais deliberou, também por unanimidade, informar o requerente que es

ta Câmara Municipal, oportunamente e na medida das suas possibi lidades, cederâ um 

terreno na Zona Industrial para construção de novas instalações. 

AL IENAÇÃO DE BENS - ZONA INDUSTRIAL : - Foi presente um requerimento 

de ARSAC - Materiais de Construção Civi I, Lda., a solicitar que a Câmara Munic~al 

lhe venda cinco mi I met ros quadrados de terreno na Zona Industr ial, dest inado ã 

construção de uma instalação para industria de fabrico de painéis. Foi deliberado, 
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por unanimidade, vender a sol icitada á ~a de ter ~o ao p~~~e 

dos cada metro quadrado, devendo este preço ser prese~1 ~leia Municipal, 

para ratificação, tendo em vista que esta importân~ vem alterar a inicial~~n

te prevista no Regulamento de venda de terrenos naquela zona e que foi aprovado 

por aquele Orgão Autárquico. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, que, de futuro, todos 

os terrenos daquela zona sejam vendidos àquele preço e, ainda, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na respectiva es

cri tura. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOS1ÇaES: - Lida uma carta de 30 de Janeiro, 

findo, da Comissão Distrital do Partido Comunista Português, a solicitar a cedê~ 

cia dos pavi lhões e do Recinto de Feiras e Exposições, no período compreendido 

entre o final da Feira de Março e o início da Agrovouga, para a real ização da 

Aveiro/Festa, foi deliberado, por unanimidade, deferir, sem prejuízo da real iza 

ção de todos os certames que a Câmara entender levar a efeito. 

SUBsfDIOS: - Face à carta de 13 de Janeiro, último, da Associação 

Recreativa Eixense, foi deliberado, por unanimidade, conceder àquela colectivi

dade, um subsídio da quantia de trinta e seis mi I escudos, com vista a custear 

as despesas com a aquisição de quarenta cadeiras destinadas ã sala de ensaios. 

AQUISIÇ~O DE BENS: - Foi de] iberado, por unanimidade, conferir pode

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato a 

celebrar com a RENAULT PORTUGUESA, respeitante ã cessão de uma faixa de terreno 

junto daquela unidade fabril, destinado ao alargamento da estrada municipal, nas 

condições da minuta remetida por aquela Sociedade. 

OCUPAçM ILEGAL DE PRrDIOS: - A Câmara tomou conhecimento de um ofício 

dos Serviços Municipalizados de Aveiro, através do qual se comunica que a cave 

do prédio n? 60, da Avenida 25 de Abri I, está alugada e nela funciona uma ofici

na de reparações e instal~ções eléctricas. 

Depois de lidas as informações prestadas pela Secretaria e Serviços 

de Fiscalização, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimi

dade, intimar o proprietário do prédio para dar ocupação legal àquele comparti

mento, desalojando o inquil ino. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - SUBsfDIO POR MORTE: - Face às informações 

prestadas pela Secretaria, foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o pagame~ 

to das quantias de cento e quarenta mil quinhentos e quarenta e seis escudos a 

Si lvina Rodrigues da Costa, viúva de Manuel Castro da Costa, cantoneiro de 1im



peza de 2a. classe e noventa mi I cento e cinquenta escudos a Rosa de Jesus Isidó

ria, viúva de Manuel Marques da Conceição, servente, respeitante a subsídio devi

do por morte daqueles trabalhadores. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PESSOAL EVENTUAL: - Face à participação a

presentada pelo respectivo Encarregado e à informação prestada pela Secretaria, 

que qaui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, contratar even

tualmente, para o serviço dos jardins, o trabalhador Jorge Manuel Gonçalves Morei

ra. 

IDEM - CONCURSOS - CANTONEI RO DE LIMPEZA DE 2A . CLASSE: - Foi I ida a 

acta do júri nomeado para o concurso de promoção para cinco lugares de cantonei

ro de limpeza de 2a. classe, tendo sido deliberado, por unanimidade, homologar as 

classificações atribuídas pelo júri. Foi também deliberado , por unanimidade e por 

escrutínio secreto prover em duas vagas, os dois candidatos aprovados, Srs. Ma

nuel Marques da Costa e Salvador de Almeida Venâncio. 

IDEM - IDEM - COBRADOR DE MERCADOS E FEIRAS: - Depois de prolongada 

apreciação do processo em causa, durante a qual a Câmara tomou conhecimento de 

que concorreram os Sr s , Ale xandre Perei ra No guei ra, José Ale xandre Ribei ro da Si 1

va, Maria AI ine Simões e Maria Augusta Simões da Si lva, foi deliberado, por una

nimidade, fazer o respecitvo recrutamento com precedência de provas de selecção 

e nomear para constituir o júri, o Sr. Presidente, o Vereador Sr. Capitão Moreira 

Tavares e o Sr. Chefe da Secretaria. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, nos termos do n? 4 

do Art? lOS? da Lei n? 79/77, autorizar o pagamento dos documentos registados sob 

os n?s. 240 a 247, 252, 253, 255 e 261 a 272, da quantia total de sete milhões 

setecentos e vinte e quatro mil duzentos e trinta e um escudos . 

APROVAÇAo EM MINUTA; - Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrâs menciona

da, a fim de as respectivas deliberações produzi rem efeitos imediatos. 

Não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 17 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu,~ --- """""'--~ ~a Secretaria da Câmara Municipal 

Aveiro, a subscrevo. 
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